
１１/２㊍ 文化祭
2年生「総合的な探究の時間 」

おためし仮説ちょこっとアクション
～仮説のプロトタイプ的検証の会～

２年生がこれまでの探究活動の中で作ってきた試作品
や企画書を来場者にプレゼンし、さまざまなご意見を
いただき、今後の探究活動に活かすためのイベ
ントを実施させていただきました！大いに盛り
上がった会場の様子をリポートしますよ～！

～きびしく 高く 美しく～

安来高校です♪
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回 覧

①チャリ旅企画提案
チャリ旅企画を提案。実際に企画
したコースを自転車で走って、そ
の様子を動画にまとめ、地図と一
緒にみなさんに見てもらいました。

②宇賀荘椿オイルを
  ヘアオイルに

宇賀荘の椿オイルをヘアオイル
化できないかとテストしてきた
結果をプレゼン。来場者から髪
の悩みを聞いたり実際に椿オイ
ルを触ったりしてもらいました。 

③安来の昔話を紙芝居に
宇賀荘に昔から伝わるお話を紙
芝居作り経験者の二人で紙芝居
化するプロジェクト。まだ表紙
しか出来てないけど、皆さんに
感想を聞かせてもらいました。

④ソフトボール体験会の報告
ソフトボールをマイナースポー
ツからメジャースポーツにした
いというソフトボール部の部員
たち、１０月に行った子供向け
の体験会の報告を行いました。

⑤金芽米アピールパネル
米が余ってる問題を解決したいと
いうことで、安来のブランド米金
芽米に着目。どうすればその良さ
を知ってもらえるか、と試行錯誤
しパネルを作りました。

⑥商品開発（仮）
なんでもいいから商品開発が
してみたい！と立ち上がった
チーム。道の駅で販売しても
らうおにぎりの開発秘話を報
告しました。

⑦⑧保護動物について
知ってもらおう

保護動物の現実や、飼う上での
注意点などを書いたパンフレッ
トを配布。来場人に感想を聞い
たり、座談会を行ったりしまし

た。

⑨ポスターで広報活動
ポスターを作ることに興味があ
り、文化祭のポスターやソフト
ボール部の子供向け体験会のポ
スターを制作したものを展示。
来場者からポスターへの感想を
もらっていました。

⑩安来高校図書館に
ついて語ろう

来場者と一緒に図書館へ行き図
書館を紹介。雰囲気やレイアウ
トへの感想やどんなスペースが
あるといいか等意見をもらいま

した。

⑪高校生が集える場所に
ついて語ろう

安来にゆるく集って勉強した
りおしゃべりするスペースが
ない！という問題意識から、
一風亭フィールドワークの報
告と共に、どんなスペースが
欲しいか高校生たちから意見
をもらいました。

⑫若者Uターンのための
フリーペーパー

これから県外に出て行こうと
する高校生向けの、安来のお
もかげ・お仕事に関するフリ
ーペーパーが作れないかと提
案。試作したものに対して意
見をもらいました。

⑬安来に暮らす
外国人のお買い物問題

スーパーマーケットって日本語
表記だけだと外国の方が困らな
いか？という問題に対して、ホッ
クさんの協力のもと、外国語対
応の売り場図面を試作。たくさ
んの意見をもらいました。

⑭安来モチーフ花札体験会

安来をモチーフにした花札を作成。
体験会では、もっとこうすると面白
いのでは？など意見をもらいました。



ご来場いただいたみなさまからのご感想

⑮音楽フェスに向けた
宣伝活動

安来で音楽フェスを実施し
たい！という思いから、今
計画していることを来場者
にPR。演奏あり歌ありのPR
で場を盛り上げました。

⑯安来節を吹奏楽アレンジ
試聴会

安来節を吹奏楽にかっこよくアレ
ンジして、市内小中高一般の吹奏
楽団に演奏してもらいたいという
野望のもと、まずはサンプルを何
パターンか作成。実際に演奏して
来場者から感想を聞きました。

⑰飛べ、紙飛行機
～紙飛行機に願いを乗せて～

紙飛行機を飛ばすことが好きな
４人組。何かの課題に対して活
かせないか考えあぐねた結果、
願い事を書いた紙飛行機を飛ば
すゲームを発案。体験してもら
いましたが「紙がもったいなく
ないか？」という意見も…

⑱こども向け野菜のおやつ
試食会

こどもが苦手な野菜、ピーマ
ンでカップケーキを何度も試
作。試食してもらい意見をも
らっていました。

⑲子育て・保育について
語ろう

保育に興味がある生徒たち
。子育て中の教職員や、保
育系進学者、地域の方など
と子育てや保育について語
る場を設けました。

⑳島根県内のまつり紹介
県内各地から集まってきた生徒
たち。まつりの意義やまつりを
作り上げる地域の方からのお話
、自分の地元のまつりを紹介す
るスライドを作成。今後これを
どう活かすか意見をもらってい
ました。

㉑高校生のスマホ問題に
ついて語ろう

スマホを使いすぎて勉強に支障
が出てしまうという問題から、
文献調査をした内容をスライド
にまとめました。スマホとどう
付き合っていくべきか、教職員
や高校生と意見交換しました。

㉒ラーメンについて
語ろう

安来のおすすめラーメン店
情報や、健康にいいラーメ
ンを作るにはどうしたらい
いかなど、ラーメンに詳し
い地域の方や、教職員など
と座談会を行いました。

㉓ランニングイベント
調査報告

先月開催された安来ランニ
ングフェスティバルでの来
場者へインタビュー調査を
した内容を報告。中海マラ
ソンのような観光×ランニ
ングイベントが出来ないか
意見交換しました。

㉔テニピン体験会
気軽に運動してほしいと、テ
ニピンというスポーツの体験
会を実施。たくさんの人に体
験してもらえていました。み
なさんはテニピン、ご存じで
したか～？

㉕ニュースポーツ体験会
運動が苦手な人でも楽しめるニュ
ースポーツを実施。モルックなど
を体験してもらいました。

㉖脳トレとストレッチ
高齢者のみなさまににご協
力いただき、脳トレとなる
ゲームやストレッチの体験
会を企画。笑い声にあふれ、
とても楽しそうに進む中、
ご意見もいただきました！

㉗ストレッチと筋トレ
生徒自身が整体で学んだことや調
べた内容の体操を高齢者のみなさ
まに体験していただきました！
この動きはどこに良いのかなど解
説付きで分かりやすく、高齢者の
みなさまとの会話も弾みました。

㉘高齢者の方との交流会
高齢者の方と関わりながら
イベントを実施したい生徒
たち。ゲームを通して距離
が近くなったところで、イ
ベントについてのご意見を
たくさんいただきました。

ほんの一部しか
ご紹介できず…
申し訳ありません！！

キラキラ輝く生徒たちの表情がたく
さんありました！たくさんの方から
ご意見がもらえるこんな企画は素敵
ですね。少人数チームが頑張ってい
る姿も素晴らしかったです！

目的を定めて活動されていることにと
ても感心しました。丁寧な対応をしても
らったので嬉しかったです。楽しい企画
を考えてくれて、とても良かったです。
ついつい夢中になりました（笑）

自らが考案し、アクションしていたことに意義
・価値があります。また、根拠を持った説明や
進行で感動しました。ぜひ、夢に向かってアク
ションを続けてください！継続は力なり！

高校生といろいろなお話ができて、
とても良かったです。卒業後も、ぜ
ひ安来に帰って来て安来市の行事に
も参加してもらいたいです。

このような学習を高校でしておられる
こと、とても大切だと思います。地域
ごとにさまざまな課題が転がっていま
す。どんどん地域に出かけてください！

積極的に意見を求められる姿勢が良かったと
思いました。生徒さんの分からないことや意
見をもらいたいことをしっかり伝えていただ
いたので、こちらもアドバイスしやすかった
です。最終発表会がとても楽しみです！
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